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20 
de enero la general Vás- 
quez cumplirá dos me- 
ses al mando de la V Zo- 
na de Carabineros. 

-A propósito del Congreso, 
¿Cómo han evaluado laam- 
pliación del perímetro de 
seguridad en este punto? 

-Vamos atener una eva- 

luación a fin de mes con la 

alcaldesa y el delegado, pe- 
ro lo más importante es 
que los municipios tengan 

también sus espacios para 
trabajar. Acá hay gente 
quees vulnerable, que ne- 
cesita vender, llevar ali- 

mentación a su hogar y la 
idea de ellos es reubicarlos 

y por eso fuimos por eta- 
pas (...) y aquí el perfil es 
muy importante, como lo 
decía anteriormente, por- 
que es gente de aquí, de 
Valparaíso, a excepción de 
algunos casos -como lo 
que sucedió con un canal 
de TV-, entonces ha sido 
muy receptiva; ellos en- 
tienden que tienen que ser 

empadronados y dejan los 
espacios para que las auto- 
ridades los puedan asistir, 
pero en Viña del Mar es 
distinto, ahí se desplazó la 
violencia. 

-¿Y en cuanto a los alrede- 
dores del Mercado Cardo- 
nal? 

“Sabemos que es un 

punto que la alcaldesa está 
evaluando y ahí hay un 
trabajo silencioso por par- 
te de las policías, hay focos 
investigativos importan- 
tes, entonces hay que dar- 
le espacio. 

-Finalmente, a dos meses 
de haber asumido el cargo, 
¿cuáles son sus principales 
reflexiones? 

-Puedo decir que des- 
pués de 33 años -trabajan- 
do- en la capital, pienso 
que Santiago es Chile, pe- 
ro Valparaíso es mi amor y 
eso lo siento de verdad. He 
trabajado harto, pero es el 
amor por lo que uno tiene 

y esto es también una se- 
hal para las jóvenes, de 
que las mujeres también 
podemos, que es impor- 
tante luchar por lo sue- 
ños, ser mujeres potentes 
y aquí en la región se jun- 
tótodo, hay hartas figuras 
mujeres, entonces algo te- 
nemos que decir.   

Comisión Especial Investigadora 
por listas de espera inicia trabajo y 
acusa situaciones “delictuales” 
La instancia parlamentaria comenzó ayer su trabajo, donde la contralora general de la 
República, Dorothy Pérez, se refirió a diferentes anomalías. 
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na serie de anoma- 
lías fueron las que 
abordó ayer en su 

intervención en la Comi- 
sión Especial Investigado- 
ra (CEI) de la Cámara de Di- 
putadas y Diputados por 
listas de espera, la contra- 
lora general de la Repúbli- 
ca, Dorothy Pérez, en lo 
que fue la primera sesión 
de trabajo de la instancia. 
Lo expuesto por la cabeza 
del ente contralor del país, 
vía telemática, fue en base 
a 24 auditorías desarrolla- 
das entre 2022 y 2024, que 
corresponde al período 
que fiscalizará en esta ins- 
tancia parlamentaria. 

De esas auditorías, dos 
corresponden al año 2022, 
otras dos a 2023 y 20 al 
año que acaba de finalizar. 
En tanto, hay cinco en cur- 

so en el país. 
Entre los antecedentes 

expuestos por Pérez ayer 
derivados de las audito- 

rías, estuvieron los hallaz- 
gos relativos a la lista de 
espera No GES del Hospital 
Carlos van Buren de Valpa- 
raíso. En este recinto, por 
ejemplo, se detectaron 
tiempos de egreso de hasta 
cuatro años. 

Asimismo, la contralo- 
ra detalló que “se advirtie- 
ron médicos que no esta- 
ban inscritos en el Registro 
de Prestadores Individua- 
les de Salud de la Superin- 
tendencia de Salud y que 
estaban operando (...)”. De 
igual forma, Pérez infor- 
mó que también se detec- 
taron médicos que no esta- 
ban inscritos en el Sistema 
de Administración de Per- 

sonal del Estado. 
Además, en un segun- 

do informe, se advirtieron 

errores en los registros 
mantenidos por el hospi- 
tal, por cuanto mantiene 
en la base de datos del sist- 
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ENVAN BUREN SE DETECTÓ MÉDICOS NO INSCRITOS. EN REGISTRO. 

  

Alo? BUREN 

      

  

REDUCCIÓN DE PRESUPUESTO 

Enel marco dela primera jornada de trabajo de la CEI, el presi- 
dente dela comisión, Tomás Lagomarsino, además aprovechó 
de cuestionar la reducción de presupuesto para el área de Sa- 
lud. “Mientras esto ocurre, el Ministerio de Hacienda publica 
undecreto donde se reduce en prácticamente 16 mil millones 
de pesos el presupuesto del Ministerio de Salud. Esto es im- 
pensado, esvergonzoso (...”, remarcó. 
  

ma local 5.348 casos ingre- 
sados en la lista de espera 
NOGES no ingresados en el 
sistema SIGTE (Sistema de 
Gestión de Tiempos de Es- 
pera), mientras que el SIG- 
TE registró 995 casos de in- 

gresoss en la lista de espe- 
ra No GES ausentes en la 

base de datos del sistema 
local. Eso, entre otras in- 
consistencias. 

En el caso del Hospital 
Gustavo Fricke de Viña del 

Mar, la contralora expuso 
que -entre otras cosas- se 
detectó que para un pa- 
ciente egresado bajo la 
causal “No pertinencia"no 
consta “la existencia de 
una evaluación efectuada 
por algún médico u odon- 
tólogo contralor”. 

Deigual forma, se cons- 
tató que en la base de da- 
tos local habían 16.267 ca- 
sos egresados de la lista de 
espera No GES queno figu- 
ran como egresados en la 
base de datos SIGTE. 

SITUACIONES 

“DELICTUALES” 

Cabe recordar que en el 
marco de la CEl se inves- 
tigarán 11 hospitales del 
país, entre ellos los ya 
mencionados. Tras la pri- 
mera sesión, el presiden- 
te de la comisión, el dipu- 
tado Tomás Lagomarsino 
(Partido Radical) planteó 
que la existencia de situa- 
ciones “delictuales” en la 
eliminación de pacientes 
de las listas. En ese senti- 
do remarcó que la exposi- 
ción de Pérez “mostró si- 

tuaciones dramáticas, in- 
cluso delictuales respec- 
to a eliminaciones masi- 
vas de personas en listas 

  

de espera”. 
De igual forna, señaló 

que “las irregularidades y 
desprolijidades” que se re- 
flejan se mantienen res- 
pecto a informes similares 
del año 2020, 2019 y hacia 

atrás. 
En tanto, el también 

diputado de la zona e inte- 
grante de la comisión, An- 
drés Celis (RN), sostuvo 

que los antecedentes en- 
tregados por la contralora 
“son verdaderamente es- 
tremecedores” y que se 
trata de “hechos crueles, 
indignantes e inhuma- 
nos”. Por lo anterior, seña- 
1ó que a partir del análisis 
y las conclusiones que se 

hagan en la comisión, ade- 
más se deben remitir to- 
dos los antecedentes reca- 
bados, y en particular los 
informes de Contraloría- 
al Ministerio Público, 

“porque podríamos estar 
frente a delitos graves co- 
mo tráfico de influencias, 
cohecho, prevaricación o 
incluso fraude al fisco”. 

Deigual forma, enfati- 
zó que exigirán que el 
Consejo de Defensa del Es- 
tado (CDE) intervenga y ac- 
túe con acciones penales si 
corresponde. Y
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